

La Chambeyronnière Sorbiers

Maison de maître ancienne située dans le hameau de la Chambeyronnière. Elle est assez représentative des résidences d'été de la bourgeoisie stéphanoise, mais aussi du fait que les propriétaires possédaient aussi une ferme et des terrains importants qui constituaient une source de revenus.



La maison, son parc et la ferme à gauche

Origines de propriété

Il existait déjà une maison en ce lieu en 1845.

- Pierre Soulier, négociant à Saint-Etienne, acquit la propriété en 1855 et l'agrandit en 1858, avec 13 ouvertures, en faisant une résidence d'été.
- En 1883, la maison est au nom de Victor Hervier, pour passer en 1886 à celui de Charles Mondon, directeur de la Société Civile de la Loire.
- En 1888, elle passa au nom de la veuve d'Antoine Beaufils, puis en 1903 de son fils François, ferblantier, domiciliés rue de la Bourse à Saint-Etienne.
- La maison revint ensuite au fils de ce dernier, François Claude Beaufils (1885-1972), entrepreneur, qui fut adjoint au maire de Sorbiers de 1953 à 1959.
- C'est cette famille qui a occupé la maison le plus longtemps.

Architecture

L'architecture est modeste avec une élévation sur 3 niveaux et un petit fronton. L'arrière de la maison a subi davantage de transformations.



A gauche de la façade figurent des bâtiments annexes dont on devine les fonctions utilitaires. Ils sont reliés au niveau du premier étage par une petite véranda qui a un certain charme.



Le jardin de la façade et le parc ne sont à présent guère mis en valeur et sont retournés à l'état de pré. Les piles qui encadrent le portail rappellent la notabilité un peu perdue de cette maison.